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Вопросами социально-экономического 
развития Республики Крым и города Се-
вастополя теперь будет заниматься спе-
циальная комиссия, которую возглавит 
зампредседателя правительства Дмит-

рий Козак. Распоряжение об этом подписал пре-
мьер Дмитрий Медведев.

Документ опубликован на офици-
альном сайте Правительства РФ.

«Правительственная комиссия ста-
нет координационным органом для 
обеспечения согласованных действий 
федеральных органов исполнитель-
ной власти, а также для координации 
взаимодействия федеральных орга-
нов исполнительной власти и высших 
исполнительных органов государс-
твенной власти Республики Крым и 
города Севастополя при решении воп-
росов социально-экономического раз-
вития региона», — говорится в сооб-
щении пресс-службы правительства.
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С 16 по 23 августа в Севастопо-
ле пройдет ежегодный фести-
валь ветра и паруса «ПАРУС-
НАЯ НЕДЕЛЯ СЕВАСТОПОЛЯ» 
— одно из самых зрелищ-

ных событий этого лета.

В рамках «Парусной не-
дели» в Севастопольской бух-
те пройдут парусные гонки 
с участием севастопольских 
спортсменов разных возрас-
тов и большой парад яхт. С 
16 августа на Приморском 
бульваре начнутся культур-
но-массовые мероприятия — 

выступления творческих кол-
лективов города, ярмарка и 
мастер-классы. Торжествен-
ное открытие регаты запла-
нировано на 20 августа.

«Цель фестиваля — воз-
рождение детского парусного 
спорта в Севастополе. Поэто-
му основной упор мы делаем 
на детей. Для маленьких учас-
тников подготовили особенно 
ценные подарки, — сообщи-
ла начальник отдела туризма 
при правительстве Севасто-
поля Наталья Коломина. — 
Надеемся, что при поддержке 

правительства Севастополя и 
Черноморского флота мы вер-
нем фестиваль к международ-
ному формату, в котором он 
проводился ранее». Соревно-
вания проводятся по между-
народным правилам парус-
ных гонок.

«Парусная неделя Севас-
тополя» собирает не только 
профессионалов парусного 
спорта, но и всех, кто влюб-
лён в наш город и хочет снова 
увидеть одну из красивейших 
в мире бухт, заполненную бе-
лоснежными парусами.

«Парусная неделя» прово-
дится в Севастополе в третий 
раз благодаря поддержке и 
усилиям группы энтузиастов, 
финансирующих это важное 
для города событийное мероп-
риятие.

Организацию и проведе-
ние фестиваля осуществля-
ют РОО «Федерация парусно-
го спорта Севастополя», ООО 
«Парусная неделя Севастопо-
ля» и Спортивный центр мор-
ской и физической подготов-
ки ФАУ МО РФ ЦСКА.

«Парусная неделя» 
в городе-герое

Развитием Крыма 
и Севастополя 
займется 
спецкомиссия

С 20 по 22 августа в Севастополе прой-
дет турнир по пляжному футболу «Фут-
больное братство», посвященный Дню 
Государственного флага Российской Фе-
дерации. Организатором соревнований 

является  департамент национальной политики, 
межрегиональных связей и туризма города Москвы.

На протяжении всех трех дней 
турнира зрители смогут наблюдать 
яркие и зрелищные игры сильней-
ших московских и севастопольских 
клубов. Среди участников – один из 
самых титулованных клубов нашей 
страны, обладатель престижных рос-
сийских и международных трофеев 
ПФК «Локомотив» (г. Москва), игро-
ки которого успешно выступают за 
сборную России. Другие участники 
турнира – клубы «Спартак» (г. Мос-
ква), «ЦСКА» (г. Москва), «Рондо» 
(Симферополь), «Арсенал» (Севасто-
поль), «СК Черноморский флот» (Се-
вастополь), «Детонатор» (Севасто-
поль), «Русь» (Симферополь).

Все турнирные дни будут сопро-
вождаться насыщенной развлекатель-
ной программой. Зрителей ожида-
ют выступления команд чирлидеров, 
конкурсы, футбольный фристайл, 
ДиДжей-сеты и даже мастер-классы 
от самих футболистов.

22 августа в 12:00 состоятся фи-
нальные игры турнира «Футбольное 
братство», церемония награждения 
победителей и гала-концерт участни-
ков телепроекта «Голос».

Вход на мероприятие свободный.

Пляжный футбол 
в Севастополе
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Национальный запо-
ведник «Херсонес Таври-
ческий» оказался в центре 
внимания  в связи с реше-
нием губернатора Севас-
тополя Сергея Меняйло 
об увольнении с поста ди-
ректора заповедника Ан-
дрея Кулагина и назна-
чении на эту должность 
благочинного Севасто-
польского округа прото-
иерея Сергия Халюты. 
Коллектив музея высту-
пил против назначения 
священнослужителя и от-
правил обращение в пра-
вительство города. Для 
урегулирования сложив-
шейся ситуации в Севас-
тополь прибыл министр 
культуры России  Влади-
мир Мединский.

У сотрудников «Херсоне-
са Таврического» состоялась 
встреча с губернатором горо-
да Севастополя Сергеем Ме-
няйло, в ходе которой они  вы-
разили резкое недовольство 
назначением отца Сергия на 
пост руководителя заповед-
ника,  указав на отсутствие 
у священнослужителя квали-
фикации для работы на пос-
ту директора заповедника. 
Работники музея попросили 
губернатора пересмотреть 
свое решение о назначении 
отца Сергия. Однако Сергей 
Меняйло заявил, что пере-
сматривать свое кадровое ре-
шение не собирается. 

В ответ работники му-
зея-заповедника  призвали 
к забастовке и пикету. В ре-
золюции, которую выпустил 
коллектив «Херсонеса», было 
отмечено, что сотрудники за-
поведника выражают «аб-
солютный протест» против 
назначения Халюты и отка-
зываются работать под его 
руководством. 

Решение губернатора 
раскритиковали и чиновни-
ки, в том числе председатель 
законодательного собрания 
Севастополя Алексей Чалый. 
«Распоряжение губернатора 
считаю неудачным шагом. 
«Херсонес» — это нечто боль-
шее, чем собственно храм, 
где крестился Владимир», — 
сказал Алексей Чалый, вы-
сказавшись за отмену распо-
ряжения губернатора.

Сергей Меняйло назвал 
недоверие коллектива «Хер-
сонеса Таврического» к Сер-
гею Халюте, «который еще 
ни одного часа не прорабо-
тал в должности руководите-
ля», поспешным. Отвечая на 

вопрос о мотивах назначения 
священника отца Сергия ру-
ководителем заповедника, он 
отметил, что «Херсонес Тав-
рический» не только музей, 
но и колыбель православия». 
«И такие прецеденты (назна-
чение священников директо-
рами заповедников) в нашем 
государстве есть. Это Соло-
вецкие острова, Троице-Се-
ргиевская лавра и другие», 
— пояснил свое кадровое ре-
шение Меняйло.

На фоне спора о руководс-
тве заповедника президент 
России Владимир Путин при-
нял решение принять «Хер-
сонес Таврический» в феде-
ральное ведение и включить 
его в Список особо ценных 
объектов культурного насле-
дия народов Российской Фе-
дерации. Соответствующие 
документы должны быть пе-
реданы губернатором Севас-
тополя в правительство Рос-
сии до 1 сентября.

Для урегулирования сло-
жившейся ситуации вокруг 
«Херсонеса»  6 августа в Се-
вастополь приехал министр 
культуры Владимир Мединс-
кий (несколькими днями ра-
нее в город-герой для встречи 
с коллективом заповедника 
приезжал заместитель ми-
нистра культуры России Вла-
димир Аристархов).

На встрече с журналис-
тами Владимир Мединский 
рассказал, что у него состо-
ялся конструктивный раз-
говор с коллективом запо-
ведника, конфликт удалось 
полностью урегулировать. 
С учетом сложившейся си-
туации протоиерей Сергий 
Халюта принял решение об 
отказе от должности дирек-
тора заповедника «Херсонес 
Таврический». 

Сергей Меняйло сожале-
ет, что Отец Сергий Халюта 
оставил должность директо-
ра национального заповед-

ника “Херсонес Тавричес-
кий”, но заставлять работать 
силой он никого не может.

Новый директор должен 
будет обеспечить эффектив-
ный переходный период пе-
редачи музея в федеральное 
подчинение, который займет 
несколько месяцев.  

Решением губернатора 
Севастополя  исполнять обя-
занности директора заповед-
ника «Херсонес Тавричес-
кий» в переходный период  
будет заместитель по науч-
ной работе музея Лариса 
Сетикова. 

После перехода музея 
под юрисдикцию Министерс-
тва культуры РФ решение о 
назначении руководителя 
будет приниматься на феде-
ральном уровне. 

Владимир Мединский 
отметил, что работа по пе-
редаче музея-заповедни-
ка «Херсонес Таврический» 
в федеральное ведение уже 
началась. Необходимо поста-
вить земли на кадастровый 
учет и зарегистрировать все 
объекты недвижимости, рас-
полагающиеся на террито-
рии заповедника. 

—  Сегодня мы посмот-
рели всю документацию, на-
деемся, что  к сентябрю она 
будет готова. Если же не бу-
дем успевать к этому сроку, 
то какую-то часть докумен-
тов мы сможем доделать тог-
да, когда музей уже будет 
находиться в федеральном 
подчинении, — отметил ми-
нистр культуры. 

В свою очередь присутс-
твующий на встрече с жур-
налистами губернатор Севас-
тополя добавил, что прием, 
передача и оформление объ-
ектов будут осуществляться 
в упрощенном варианте, но, 
тем не менее, объем работы 
все же большой. «Мы будем 
продолжать инвентаризацию 
земельных участков, движи-

мого и недвижимого имущес-
тва — библиотеки, фондов и 
всего остального, что, к сожа-
лению, не делалось давно», —
сказал Сергей Меняйло. 

«Надо понимать, что это 
— очень важный вопрос, осо-
бенно когда речь идет о запо-
веднике, относящемся к ка-
тегории особо охраняемых 
объектов ЮНЕСКО. Пос-
кольку отсутствие нормаль-
ных документов на землю, 
отсутствие нормальных гра-
ниц, неразработанность зоны 
охраны ведут к многочислен-
ной незаконной застройке. 
Мы в России все это проходи-
ли еще с «Бородино» и други-
ми музеями-заповедниками. 
Поэтому наступать сейчас 
по двадцатому разу на те же 
самые грабли не собираем-
ся. Надо сразу навести здесь 
порядок и определить — что 
и где можно, а что и где не-
льзя», — сказал Владимир 
Мединский. 

Министр культуры также 
проинформировал о дальней-
ших планах по развитию за-
поведника. Он рассказал, что 
существует несколько про-
ектов, все они предполагают 
расширение территории му-
зея и всего комплекса в це-
лом. Для продвижения  этих 
проектов будет сформирован  
специальный совет по разви-
тию «Херсонеса», в его состав 
войдут директор Института 
археологии РАН, академик 
Николай Макаров, замести-
тель министра культуры Вла-
димир Аристархов, замести-
тель губернатора Севастополя 
и благочинный Севастополя. 
«Этот орган будет  помогать  
руководству музея не толь-
ко сохранению того, что на-
работано, но и дальнейшему 
развитию,  популяризации 
всех тех работ, которые идут в 
«Херсонесе», – заключил Вла-
димир Мединский.

Николай КОЛЬЦОВ

СИТУАЦИЯ

Протоиерей Сергий Халюта покинул 
пост директора «Херсонеса»Патрушев предупредил об угрозе 

диверсий украинских боевиков в 
Крыму

В Крыму возросла угроза диверсий со стороны 
украинских националистов, заявил секретарь 
Совета безопасности РФ Николай Патрушев.

«Необходимо завершить создание антитеррористи-
ческих комиссий в муниципальных образованиях. Это 
особенно важно в условиях роста угрозы террористи-
ческих проявлений со стороны боевиков и националис-
тических организаций Украины», -- сказал он 5 августа 
на совещании в Симферополе.

По словам Патрушева, Крыму нужны эффективные 
региональные целевые программы обеспечения обще-
ственной безопасности и профилактики правонарушений.

«Медленно идет работа по развертыванию аппарат-
но-программных комплексов «Безопасный город» и об-
щероссийской комплексной системы информирования и 
оповещения населения в местах массового пребывания 
людей», -- заявил секретарь СБ РФ.

INTERFAX.RU

Севастополь и Турция восстановили 
паромное сообщение

На линии оператора Sevastopol Shipping начал 
работать т/х «Варяг». Сейчас это единственное 
прямое паромное сообщение с использованием 
судна типа РоРо между Крымом и Турцией.

Планируется, что теплоход будет выходить из Зон-
гулдака по пятницам и будет прибывать в Севастополь 
в субботу.

«Паромная линия организована для обеспечения 
потребности Крыма в импорте стройматериалов, плодо-
овощной продукции, а также товаров народного потреб-
ления», -- говорится в пресс-релизе.

Этот проект реализует резидент свободной экономи-
ческой зоны, который зарегистрирован в Севастополе.

Теплоход «Варяг» может принять одновременно на 
борт 65 грузовых автомашин, также возможны погрузки 
на борт судна крупногабаритных грузов на паллетах.

Катамараны в Крым 
ходят по-новому

С 5 августа действует новое расписание для ка-
тамаранов «Сочи-1» и «Сочи-2» на линии Анапа 
– Феодосия.

Отправление пассажирских судов из морского порта 
Анапы в Феодосию будет осуществляться в 8.00, обрат-
ный рейс запланирован на 16.30, говорится в сообщении 
ФГУП «Росморпорт».

Раньше расписание было составлено таким обра-
зом, чтобы обеспечить посадку пассажиров и выход суд-
на из Феодосии в утренние часы, а из Анапы — во вто-
рой половине дня.

Билеты на катамаран можно купить на сайте http://
www.biletyvkrym.ru, в кассах морского вокзала Анапы, на 
борту судна в Феодосии или забронировать по телефону: 
+7 (988) 352-59-00, с последующим выкупом в кассах.

Стоимость проезда — 1500 руб. для взрослого, 1125 
руб. для детей 5-12 лет, 750 руб. для детей 1-5 лет, до 
года – бесплатно. Катамаран вмещает до 300 человек, 
время в пути — 3,5 часа.

Из Севастополя в Москву пустили 
автобус

Из Севастополя в Москву запустили регулярное 
автобусное сообщение — комфортабельный ав-
тобус оборудован современными креслами, а в 
салоне работает бесплатный Wi-Fi, сообщило уп-
равление информационной политики и взаимо-
действия со СМИ правительства Севастополя.

Осуществлять перевозки автобус будет на постоянной 
основе — через день, начиная с 27 июля. Из Севастополя 
автобус отправляется в 11:47 с Центрального автовокзала 
и прибывает на Центральный автовокзал столицы. Отправ-
ление из Москвы — в 10:00. Время в пути составляет 33 
часа. Стоимость билетов — 3200 рублей.

Землю, выделенную 
без аукциона, отберут

Арбитражный суд г. Севастополя удовлетворил 
иск прокуратуры города о признании недействи-
тельным инвестиционного контракта, заклю-
ченного между правительством Севастополя и 
ООО «Крыминвест» для комплексного освоения 
территории с целью строительства жилья.

Основанием для подачи иска послужили результаты 
прокурорской проверки, в ходе которой выявлены нару-
шения земельного законодательства при предоставле-
нии коммерческой организации земельного участка.

Установлено, что при заключении указанного контрак-
та для осуществления строительства ООО «Крыминвест» 
был передан в аренду земельный участок общей площадью 
4 га в районе Камышовой бухты без проведения аукциона.

Инвестиционный контракт, заключенный с нарушения-
ми законодательства, признан недействительным.

В актовом зале Совета Орлиновс-
кого муниципального округа прошел 
праздник, посвященный Дню волон-
тера.          

Председатель ветеранской органи-
зации войны, труда и Вооруженных 
Сил Орлиновского муниципального 
округа Шеховцова Л.И. рассказала 
о работе Центра волонтерского дви-
жения в Байдарской и Варнаутской 
долинах, о людях, бескорыстно отда-
ющих тепло и заботу одиноким, боль-
ным, нуждающимся в помощи одно-
сельчанам.

Особая благодарность была выра-
жена президенту медико-производс-
твенной компании «Ляпко» Ляпко 
Н.Г., заместителю председателя Сма-

гарь Н.В. за внимание и поддержку 
ветеранов.

Мы, жители с. Орлиное, бесконеч-
но благодарны организаторам празд-
ника Шеховцовой Л.И., Козлову А.И., 
Калайде Т.Г. за такие мероприятия, 
за память о благородных, добрых де-
лах наших волонтеров-односельчан, 
которую они доносят людям.

Сердечное спасибо Вам за память 
о безвременно ушедшей из жизни во-
лонтере Сидоркиной Е.С. и за то, что 
вы знакомите, рассказываете об этом 
молодому подрастающему поколению, 
знакомите с ее творчеством, ее жиз-
нью.

Сидоркина Е.С. многое сделала 

для благоустройства с. Орлиное, сел 
Байдарской и Варнаутской долин, 
когда работала (более 12 лет) предсе-
дателем Орлиновского сельского Со-
вета. Более 30 лет трудилась в школе 
№ 47 и уже, будучи на пенсии, до кон-
ца своей жизни продолжала помогать 
жителям, участвовала в художествен-
ной самодеятельности Дома культуры 
с. Орлиное.

Такие люди — пример для всех 
нас, и о них надо помнить всегда. Низ-
кий вам всем поклон, волонтеры!

С уважением
Деревянко Л.Ф., Голикова Г.И., 

Баранникова А.Г. и многие другие.

ДЕНЬ ВОЛОНТЕРАСЛОВА БЛАГОДАРНОСТИ
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30 июля 2015 года гу-
бернатор Севастополя С.И. 
Меняйло в присутствии 
журналистов подписал рас-
поряжение № 153-РГ о вне-
сении изменений в распоря-
жение губернатора города 
Севастополя от 22 мая 2015 
года № 82-РГ «О внесении 
изменений в договор арен-
ды земельного участка от 
13.05.2015 года». Таким об-
разом, по сути, было возоб-
новлено действие спорного 
договора аренды земельно-
го участка в районе горы 
Гасфорта с мотоклубом 
«Ночные волки».

В связи с этим АО «Ба-
лаклавское рудоуправление 
им. А.М. Горького» сообщает 
следующее.

Земельный участок, упомя-
нутый в постановлении пра-
вительства Севастополя, пе-
реданный в аренду мотоклубу 
«Ночные волки», принадлежит 
предприятию на праве посто-
янного пользования на основа-
нии Государственного акта, вы-
данного предприятию согласно 
решению Севастопольского го-
родского Совета депутатов 1977 
года. 

Общая стоимость движимо-
го и недвижимого имущества 
предприятия, расположенного 
на земельном участке в районе 
горы Гасфорта, составляет бо-
лее 100 миллионов рублей.

Сумма ежемесячных пла-
тежей Балаклавского рудоуп-
равления за использование 
земельного участка в районе 
горы Гасфорта составляет бо-
лее 1,5 миллионов рублей, что 
более чем в 12 раз превышает 
возможные арендные платежи 
со стороны мотоклуба «Ночные 
волки».

26 декабря 2012 года реше-
нием 9-й сессии Севастополь-
ского городского Совета ут-
верждены «Детальный план 
территории района Балакла-
вы г.Севастополь» и «Деталь-
ный план территории в районе 
горы Гасфорта», предусматри-
вающие создание на террито-
рии Балаклавского рудоуправ-
ления многофункционального 
круглогодичного курорта наци-
онального масштаба «Балакла-
ва Грин», что, в свою очередь, 
должно послужить основой для 
дальнейшего социально-эконо-
мического развития Балакла-
вы и Севастополя, экологичес-
кого оздоровления города и 
создания дополнительных ра-
бочих мест в регионе. 

За период реализации про-
екта «Балаклава Грин», Ба-
лаклавским рудоуправлени-
ем была инвестирована сумма, 
эквивалентная более 715 мил-
лионам рублей. Деньги были 
направлены на разработку со-
ответствующей проектной до-
кументации (основные выдерж-
ки которой были представлены 
общественности) и проведение 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ПОЗИЦИЯ
АО «Балаклавское рудоуправление им. А.М. Горького» 
по поводу ситуации вокруг земельного участка  в районе горы Гасфорта

горных работ по подготовке 
территории предприятия. 

Начиная с апреля 2014 года 
члены мотоклуба «Ночные вол-
ки» незаконно захватили зе-
мельный участок и имущест-
во предприятия в районе горы 
Гасфорта, преградив работни-
кам Балаклавского рудоуправ-
ления доступ на территорию. 
В 2014 году Балаклавское ру-
доуправление обратилось в суд 
с иском об истребовании из не-
законного владения мотоклу-
ба «Ночные волки» земельного 
участка, здания на нем и при-
надлежащего обществу иму-
щества.

Обращаем особое внимание, 
что судебный спор в настоящее 
время продолжается.

28 февраля 2015 года, на ос-
новании постановления прави-
тельства Севастополя № 123-
ПП «О некоторых вопросах 
национализации имущества», в 
нарушение норм действующего 
российского законодательства, 
было незаконно «национали-
зировано» принадлежащее Ба-
лаклавскому рудоуправлению 
по праву собственности здание, 
которое находится на земель-
ном участке в районе горы Гас-
форта. 

12 мая 2015 года на офици-
альном сайте правительства 
Севастополя было опубликова-
но постановление № 369-ПП 
«О предоставлении земельно-

го участка для размещения 
многофункционального спор-
тивно-патриотического цент-
ра экстремальных видов спор-
та», подписанное губернатором, 
председателем правительства 
Севастополя С.И. Меняйло, со-
гласно которому Молодежной 
автономной некоммерческой 
организации «Ночные волки» 
предоставляется в аренду зе-
мельный участок в районе горы 
Гасфорта. На основании этого 
постановления 13 мая 2015 года 
был подписан договор арен-
ды земельного участка между 
мотоклубом «Ночные волки» 
и Главным управлением иму-
щественных и земельных отно-
шений, а 18 мая — уже прошел 
государственную регистрацию 
в Управлении государственной 
регистрации права и кадастра 
Севастополя.

Необходимо отметить, что 
вся процедура предоставле-
ния земельного участка в арен-
ду мотоклубу «Ночные волки» 
прошла с нарушением закона. 
Во-первых, как было указано 
выше, проигнорированы пра-
ва Балаклавского рудоуправле-
ния на указанный земельный 
участок. Во-вторых, по обще-
му правилу договор аренды зе-
мельного участка заключается 
на торгах. Закон предусматри-
вает закрытый перечень ситу-
аций, когда земельный учас-
ток предоставляется в аренду 

без торгов. Предоставление зе-
мельного участка в аренду мо-
токлубу «Ночные волки» таким 
исключением не является. На-
рушения закона при заклю-
чении договора аренды также 
были подтверждены Законода-
тельным собранием г. Севасто-
поля.

Балаклавское рудоуправле-
ние обратилось в Арбитражный 
суд г. Севастополя с отдельным 
иском, в котором просит при-
знать недействительным дого-
вор аренды земельного участ-
ка, заключенный с мотоклубом 
«Ночные волки», а также при-
знать незаконной национали-
зацию здания, которое нахо-
дится на земельном участке и 
ранее принадлежало предпри-
ятию. Очередное судебное засе-
дание по данному делу состоит-
ся 11 августа 2015 года.

22 мая 2015 года распоряже-
нием № 82-РГ губернатор Се-
вастополя С.И. Меняйло приос-
тановил действие предыдущего 
своего распоряжения о выделе-
нии земли у горы Гасфорта мо-
токлубу «Ночные волки».

Таким образом, подписан-
ное 30 июля губернатором 
Севастополя С.И. Меняйло 
распоряжение № 153-РГ и во-
зобновление договора аренды 
с мотоклубом «Ночные волки», 
по сути, продолжают процесс 
видимой легализации проти-
возаконного захвата члена-

Основной деятельностью АО «Балаклавс-
кое рудоуправление им. А.М. Горького» явля-
ется производство металлургического извес-
тняка. Коллектив предприятия в настоящее 
время насчитывает около 600 человек. Выпла-
та заработной платы производится регулярно. 
Средняя заработная плата по предприятию в 1 
квартале 2015 года составила более 14 тысяч 
рублей. 

Предприятие является одним из основных 
налогоплательщиков Севастополя. По итогам 
2014 года предприятием в бюджет города Се-
вастополя перечислено более 246 млн рублей. 
За первое полугодие 2015 года в бюджет Севас-
тополя перечислено более 52 млн рублей. 

На предприятии действует коллективный 

договор, который неоднократно признавал-
ся лучшим в Севастополе, активная профсо-
юзная организация. Оказывается помощь ве-
теранам войны и труда, которых более 300 
человек. Также предприятием полностью 
финансировался и финансируется детский 
Народный хореографический ансамбль «Ра-
дость» Дома культуры АО «Балаклавское ру-
доуправление им. А.М. Горького».

В декабре 2014 г. АО «Балаклавское рудоуп-
равление им. А.М. Горького» было выведено из 
сферы управления ЧАО «Смарт-Холдинг» (Ук-
раина) путем продажи соответствующих кор-
поративных прав. Предприятие зарегистри-
ровано в качестве российского юридического 
лица и ведет свою деятельность в полном со-
ответствии с действующим законодательством 
Российской Федерации.

ми мотоклуба «Ночные волки» 
территории и имущества рос-
сийского предприятия АО «Ба-
лаклавское рудоуправление им. 
А.М.Горького» на фоне продол-
жающихся судебных процессов 
по данному вопросу.

В связи с этим Балаклав-
ское рудоуправление счита-
ет необходимым отметить, что 
действия губернатора и прави-
тельства Севастополя по распо-
ряжению земельным участком 
предприятия в районе горы Гас-
форта и национализации иму-
щества законного собственника 
— российского предприятия АО 
«Балаклавское рудоуправление 
им. А.М. Горького»:

• противоречат нормам 
Конституции и нарушают ба-
зовые принципы защиты прав 
частной собственности в Рос-
сийской Федерации;

• препятствуют нормаль-
ной деятельности предприятия 
и ставят под удар будущее кол-
лектива предприятия, их семей 
и региона в целом; 

• подрывают экономи-
ческий климат и инвестицион-
ную привлекательность горо-
да Севастополя и Республики 
Крым.

Предприятие намерено за-
щищать свои нарушенные пра-
ва, законные интересы жителей 
Севастополя всеми предусмот-
ренными действующим законо-
дательством способами.

К СВЕДЕНИЮ
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Успешно конкурировать на мировом рынке в 
условиях современной экономики Севасто-
поль будет пытаться с помощью новейших 
разработок в отрасли приборостроения. 
Для этого в городе создается специализи-

рованный кластер — объединение тематически 
связанных предприятий и объектов. 28 июля пред-
приятия-участники создаваемого приборострои-
тельного кластера провели презентацию.

Такая форма сотрудничества, как 
кластер, поможет небольшим компа-
ниям, соединив свои материальные и 
человеческие ресурсы, создавать уни-
кальный инновационный продукт. При 
этом предприятия не теряют своих собс-
твенных преимуществ, а смогут «разде-
лить обязанности», чтобы совместно со-
здавать сложный уникальный продукт 
или сервис.

Примером такого взаимодействия 
сегодня является американская корпо-
рация Boeing, которая ничего не произ-
водит сама, а только занимается сбор-
кой конечного продукта — широкого 
спектра военной и гражданской авиа-
техники — из деталей, производимых и 
поставляемых десятками предприятий 
по всей стране.

«Можно сказать, что кластер — это 
такой же способ создания сложной про-
дукции, где каждый делает свое дело 
лучше всех остальных, и одна из компа-
ний собирает какой-то очень сложный 
продукт», — пояснил куратор проекта, 
директор компании «Т-система» Олег 
Гринько.

Резидентами кластера в Севасто-
поле стали 5 севастопольских пред-
приятий — компании «Таврида СВК», 
«Т-Mould», «Т-система», ООО «Севасто-
польский электротехнический завод» и 
Ассоциация «Технопарк Маяк». Каж-

дая из них имеет в своем арсенале уни-
кальные производственные технологии 
и специализируется на выпуске инно-
вационного продукта в сфере радио-
электроники, микроэлектроники, элек-
троаппаратостроения.

Производственный комплекс пред-
приятий севастопольского приборост-
роительного кластера нацелен прежде 
всего на машиностроение и электро-
энергетическую отрасль России. Со сво-
им предложением участники планиру-
ют выйти и занять место на внешних 
рынках, в частности, стран БРИКС. 
«Мы рассчитываем на эти рынки, будем 
стараться выходить на них и выводить 
туда продукцию предприятий», —под-
черкнул Гринько.

По предварительным прогнозам, че-
рез два года объем продаж первых пяти 
резидентов приборостроительного класте-
ра составит 500-700 миллионов рублей. С 
увеличением количества компаний-учас-
тников эти показатели могут измениться.

По словам Гринько, основная идея 
всего проекта — вывести Севастополь 
на мировой рынок высокотехнологич-
ной инновационной продукции.

«Мы даем Севастополю место на ми-
ровой карте технологий. Задача, может 
быть, с немного завышенными ожи-
даниями, но сегодня эта возможность 
есть. Пять компаний, которые здесь соб-
раны сегодня, — это уже сотни рабочих 
мест высокого уровня и класса. Это уже 

конкурентоспособность мирового уров-
ня», — отмечает куратор проекта Олег 
Гринько.

Для города это означает создание 
порядка 200-300 рабочих мест с высо-
ким уровнем оплаты труда — от 35 до 
200 тысяч рублей в месяц.

Несмотря на то, что идея приборос-
троительного кластера направлена в 
большей степени на будущее, уже через 
год его участники готовы показать пер-
вые результаты.

Соавтор проекта Алексей Чалый до-
вольно высоко оценил потенциальный 
бюджетный эффект приборостроитель-
ного кластера. Он подчеркнул, что при 
условии разрастания кластера и пред-
ложения уникального продукта долю 
«московской компенсации» бюджетных 
«дыр» город за 5-7 лет сможет значи-
тельно снизить.

— Что касается первых пяти рези-
дентов, то пока совокупная выручка от 
их деятельности к 2017 году составит не 
менее 500 — 700 миллионов рублей в 
год, — говорит Чалый.

По его словам, дополнительный эко-
номико-социальный эффект появится 
в результате возникновения спроса на 
различные сервисы и поставку комп-
лектующих для кластерных предпри-
ятий. Это, по предварительным оцен-
кам, даст еще более 1000 рабочих мест.

— Для города в 400 тысяч это, на-
верное, немного. Но: одно из электро-
технических предприятий, где трудит-
ся всего 15 человек, будет приносить 
около 12 миллионов доходов и налогов в 
городской бюджет, то есть один сотруд-
ник условно создает поступление в бюд-
жет на уровне 900 тыс. рублей, — пояс-
няет Чалый.

С оценками он предлагает не спе-
шить. Для Севастополя всё только на-
чинается.

Полина ЛАСЬКОВА

В СевГУ создан 
Институт 
радиоэлектроники 
и информационной 
безопасности 

Согласно приказу ректора СевГУ Валерия Кошки-
на в структуре университета создано новое на-
учно-образовательное подразделение — Ин-
ститут радиоэлектроники и информационной 
безопасности. В его состав вошли кафедра «Ра-

диоэлектроника и телекоммуникации» (РТ), из которой 
будет выделена кафедра «Электронная техника» (ЭЛТ), 
кафедра «Физика» (КФ) и кафедра «Информационная 
безопасность» (ИБ).

Директором института назначен доктор техни-
ческих наук, профессор Юрий Борисович Гимпи-
левич.

— Юрий Борисович, какие факторы повли-
яли на решение о создании нового института?

— Во-первых, изменения на рынке образова-
тельных услуг. В настоящее время в Севастополе и 
в Крыму он требует существенного увеличения спе-
циалистов, работающих в области радиоэлектрони-
ки, информационной безопасности и технической 
физики. Это связано с тем, что с рынка ушли такие 
серьезные игроки, как Одесская национальная ака-
демия связи (ОНАС), Харьковский национальный 
университет радиоэлектроники (ХНУРЭ), Харьков-
ский национальный политехнический университет 
(ХНПУ), Одесский национальный политехнический 
университет (ОНПУ) и еще ряд вузов Украины. Сле-
дует сказать, что перечисленные вузы обеспечива-
ли не менее 70% потребности Крымского региона в 
специалистах, работающих в области радиоэлектро-
ники, информационной безопасности. Поэтому со-
вершенно очевидно, что необходимо существенное 
и достаточно быстрое развитие этих направлений, 
чтобы заполнить образовавшийся вакуум. Также 
наш регион испытывает недостаток в специалистах 
физико-технического профиля, имеющих фундамен-
тальную подготовку по основным направлениям на-
уки и техники (физика океана, астрофизика, физика 
электрических эффектов и др.). В таких специалис-
тах нуждаются академические институты (Морской 
гидрофизический, Институт морских биологических 
исследований), а также предприятия электротехни-
ческого профиля (в частности, компания «Таврида 
Электрик», «Севастопольэнерго» и др.).

— У подготовки специалистов по указан-
ным направлениям есть общая особенность 
— существенная «электронная составляю-
щая». Что еще позволило объединить их обу-
чение в едином институте?

— Немаловажным фактором явилась научная 
составляющая деятельности кафедр, вошедших в 
состав института. За весьма короткий период вре-
мени, прошедший с момента создания СевГУ, ра-
диоэлектронное направление проявило себя с на-
илучшей стороны. Сегодня по нему проводятся две 
хоздоговорные и две бюджетные научно-исследо-
вательские работы. Подано 8 заявок на получе-
ние грантов различных фондов, причем по 4 заяв-
кам они уже получены. Особенно следует отметить 
гранд Минобрнауки на создание «Инжинирингового 
центра изделий микро— и наноэлектроники». 

Кафедра физики в рамках программы развития 
университета реализует грандиозный проект «Ре-
сурсный центр СевГУ». В 2015 году объем привле-
ченных средств составит около 50 миллионов руб-
лей, в 2016 году эту цифру планируется увеличить 
не менее, чем в два раза. Всего в рамках этого про-
екта объем привлеченных средств за несколько лет 
составит порядка 300 миллионов рублей, что поз-
волит резко поднять уровень фундаментальных ис-
следований университета.

— Как Вы считаете, процесс формирования 
университета завершится с созданием Институ-
та радиоэлектроники и информационной безо-
пасности? 

— Структура, сформированная при создании 
СевГУ, обеспечила решение основных задач на пер-
вом этапе. Совершенно очевидно, что любая струк-
тура не является догмой — реальная жизнь требует 
постоянного внесения корректив с целью оптимиза-
ции жизнедеятельности вуза. Валерий Иванович 
Кошкин не раз говорил о необходимости структур-
ных изменений, и вот в результате анализа они про-
изошли. И, вероятно, еще будут происходить.

Надеюсь, что решение о создании нового ин-
ститута приведет к существенному прогрессу и в 
образовательном, и в научном процессе. Со своей 
стороны хочу сказать, что наш коллектив приложит 
все усилия, чтобы подтвердить правильность этого 
решения и оказанное доверие.

Информационный центр СевГУ

29 июля официально 
запущен розлив новой 
торговой марки «Севасто-
польского винодельчес-
кого завода» — игристого 
вина «Крымский бриз»

Губернатору Сергею 
Меняйло, заместителю гу-
бернатора Алексею Ере-
мееву, директору департа-
мента промышленности и 
сельского хозяйства Севасто-
поля Галине Корогодиной 
рассказали о производствен-
ном потенциале ГУП «Агро-
промышленное объединение 
г. Севастополя «Севастополь-
ский винзавод» и представи-
ли линию по розливу игрис-
тых вин. Сергей Меняйло 
осмотрел производство, побе-
седовал с рабочими, а затем 
дал старт розливу игристого 
вина новой торговой марки 
— «Крымский бриз».

В интервью присутство-
вавшим при этом событии 
журналистам Сергей Меняй-
ло напомнил, что в 2015 году 
«Совхоз имени «Полины Оси-
пенко» и «Севастопольский 
винодельческий завод» были 
объединены в одно агропро-
мышленное предприятие с 
целью укрепления позиций 
обеих структур и создания 
полного цикла производс-
тва, от высаживания собс-
твенных виноградников до 

производства высококачест-
венного севастопольского иг-
ристого вина.

Новая торговая марка 
СВЗ — «Крымский бриз». К 
этому шагу предприятие шло 
целеустремленно, выстраи-
вая цепочку полного произ-
водственного цикла для иг-
ристых вин. Для торговой 
марки «Крымский бриз» отоб-
ран лучший виноматериал с 
предприятия «Совхоз имени 

«Полины Осипенко», сообщил 
директор по производству Се-
вастопольского завода шам-
панских вин Рем Акчурин.

— Мы должны дать качес-
твенный и доступный для лю-
дей продукт, — сформулировал 
задачу предприятия замести-
тель директора агропромыш-
ленного объединения «Севас-
топольский винодельческий 
завод» Александр Жежель. 
В перспективе будет прорабо-

тана идея создания доступно-
го для севастопольцев и гостей 
города дегустационного зала 
предприятия. 

В течение дня выпущена 
первая партия — 10 тысяч 
бутылок. Как запланирова-
но, в Севастополе в продажу 
они поступят в первую оче-
редь. Стоимость в розничной 
сети ожидается около 300 
рублей за бутылку игристого 
вина, которое от лозы до роз-
лива произведено в Севасто-
поле. Ведутся переговоры о 
поставках севастопольской 
продукции в другие регионы 
страны.

На Севастопольском винзаводе 
начат розлив «Крымского бриза»

Севастополь намерен занять место 
на мировой карте технологий

ПРОИЗВОДСТВО

“ Для торговой марки «Крымский бриз» отобран 
лучший виноматериал с предприятия «Совхоз 
имени «Полины Осипенко»

ПЕРСПЕКТИВЫ

“ Кластер — это такой же 
способ создания сложной 
продукции, где каждый де-
лает свое дело лучше всех 
остальных, и одна из компа-
ний собирает какой-то очень 
сложный продукт.
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НОВЫЕ ВЕСТИ, 7 августа 2015 года Дискуссия

Словосочетание «элитное виноделие» 
уже более года не сходит с уст жите-
лей Севастополя. За это время о нём 
так нескончаемо много говорили в 
местных СМИ, что оно приобрело 

неприятно-приторно-сладкий оттенок. 

В «Концепции социально-экономи-
ческого развития города федерально-
го значения Севастополя на 2015-2030 
годы» Алексея Чалого производство та-
кого рода вина обозначено даже отде-
льным пунктом и чуть ли не является 
руководством к действию для властей 
Севастополя. 

Но большинство из нас люди обыч-
ные, не Ылитные, по-простому в праздни-
ки пьём марочные, а по будням — орди-
нарные вина, например, торгового дома 
«Массандра», в знойный полдень доста-
ем на стол бутылку белого или красного 
«Инкермана», а на новогодний стол обя-
зательно припасём шампанское родной 
«Золотой балки» или «Севастопольского 
винзавода». 

Многие знают бархатный терпкий 
вкус «Каберне Качинского», когда на-
слаждаются им в ласковый летний вечер 
в кругу дружеской компании. Красное 
полусладкое вино «Древний Херсонес» 
может скрасить романтический ужин и 
добавить в него нотку неги. Брызги «Се-
вастопольского шампанского» напомнят 
о ярком семейном празднике. Как го-
ворится, на вкус и цвет у каждого свои 
предпочтения... 

Но понимаем ли мы до конца, что та-
кое «элитное вино» и под каким «соусом» 
его нам «разливают» в городе-герое? 

Чтобы узнать о столь «тонком» искус-
стве, автор этой статьи Наталья Лави-
на обратилась к одному из представите-
лей династии Акчуриных — директору по 
производству Севастопольского завода 
шампанских вин, Рему Алексеевичу Ак-
чурину. Собеседник рассказал о том, что 
семейное ремесло началось с дедушки, 
проработавшего 51 год в Национальном 
институте винограда и вина «Магарач». 

«Культуру и идею дед смог привить 
моему отцу, то есть своему сыну. Вино-
делие было продолжено им не в иссле-
довании винограда и вина, а уже в самом 
производстве. Отец, Алексей Акчурин, 
проработал в «Севастопольском вино-
дельческом заводе» более 30 лет от об-
работчика виноматериалов и вина до 
главного инженера. До 2010 года был 
генеральным директором винзавода. 
Это дело «зацепило» и непосредственно 
меня, когда обучался в Крымском агро-
технологическом университете. Потом, в 
2003 году, уехал в Германию, предвари-
тельно выучив немецкий язык. Поступил 
в Высшую специализированную школу, 
в которой было несколько направлений. 
Выбрал для себя технологию напитков и 
виноделия, специализацию — игристые 
вина. В 2008 году окончил учебное за-
ведение и через год вернулся обратно. 
Потому как Севастополь — это лучшее 
место на земле. Здесь мои корни, и бо-
лее замечательного города, побывав во 
многих уголках Европы, для себя не на-
шёл!», — с воодушевлением сказал за 
чашечкой кофе молодой потомственный 
винодел. 

Перебивать его не хотелось, и собе-
седник продолжал дальше: «В 2010 году 
после ухода отца с Севастопольского ви-
нодельческого завода продолжил дело 
жизни всей нашей династии. За время 
работы на винзаводе пришлось преодо-
леть много трудностей. Но на сегодня 
удалось сохранить самое главное — тра-
диции и более трёхсот специалистов. 
После вхождения в состав Российской 

Федерации в жизни нашего коллектива 
произошли существенные изменения. В 
начале этого года получили все норма-
тивно-правовые документы на весь цикл 
производства. Федеральная служба по 
регулированию алкогольного рынка РФ 
пошла нам навстречу и выдала лицен-
зию российского образца на основании 
действующей. Специально для предста-
вителей Крыма и Севастополя была реа-
лизована региональная акцизная марка. 
Сделано это было для того, чтобы ви-
нодельческие заводы не останавливали 
производство и «запаслись» виномате-
риалом к предстоящему сезону»,— гово-
рит Рем Акчурин. 

Он рассказал, с каким трудом Се-
вастопольский винодельческий завод, 
как и все предприятия этой отрасли, 
прошёл перерегистрацию. Во время Ук-
раины винзавод был «заводом вторич-
ного виноделия», у которого и не было 
собственных виноградников. «Приходи-
лось объезжать совхозы и закупать у 
них материал для производства вина», 
— поясняет Рем Алексеевич. Теперь всё 
поменялось, и в конце прошлого года 
государственное предприятие «Совхоз 
имени Полины Осипенко» передали в хо-
зяйство Севастопольскому винодельчес-
кому заводу. 

«Создали государственное унитар-
ное предприятие. Благодаря этому объ-
единению появилась земля. На площа-
дях совхоза имени Полины Осипенко 
более трёх тысяч гектаров земли, вклю-
чая водоёмы и сады с персиками и че-
решней. Виноградники занимают около 
600 гектаров. Уже в этом году готовим 
почву под посадку 150 гектаров новых 
виноградников. Саженцы приобретаем 
в Сербии. Есть программа развития на 
будущее десятилетие. Думаю, что к сле-
дующему сезону в наличии будет модер-
низированное оборудование, способству-
ющее новому качеству и стандарту вина. 
А так, производство вина — это доста-
точно длительный процесс»,— говорит 
директор по производству Севастополь-
ского завода шампанских вин. 

После увлекательной истории о своих 
родовых корнях, о деятельности завода, 
о становлении в профессии как винодела 
собеседник добрался и до самой обсужда-
емой в Севастополе темы — «элитное ви-
ноделие». У меня не было сомнений, что 
Рем Алексеевич о ней расскажет много 
интересного. Так оно и вышло. 

«Выскажу своё личное мнение. На 
мой взгляд, для производства элитного 
вина необходимо иметь маленькое фер-
мерское хозяйство. Например, виноград-
ники на площадях от пяти до десяти гек-
таров и мини-завод для производства 
вина. И фермер, выращивающий виног-
рад, самостоятельно перерабатывает и 
создаёт авторское вино. На самом деле, 
элитное виноделие —очень интересное и 
перспективное дело. Но производить по-
добное вино надо в мизерных объёмах, а 
не в тех, о которых так навязчиво гово-
рят в Севастополе»,— считает Акчурин. 

Здесь он выступает оппонентом 
предпринимателю Павлу Швецу, ко-
торый с некоторых пор поднятый оп-
ределенными силами на щит местного 
элитного виноделия как «пунктика» кон-
цепции развития виноделия в регионе. 
Павел Швец считает, что «элитное вино-
делие в ближайшее десятилетие способ-
но стать для Севастополя столь же зна-
чимым, как и Черноморский флот».

«Считаю, что должны оставаться как 
промышленники, так и авторы. Нельзя их 
друг от друга отделять. Авторское виноде-
лие — это действительно элитные вина, 
которые будут развивать винный потен-
циал региона, в частности, Севастополя. 
Промышленное, рассчитанное на массо-
вого покупателя, должно поддерживать 
его. Авторское произведение искусства 
не рассчитано на супермаркеты и какие-
либо другие сети. Если, например, такие 
виноделы производят около тысячи бу-
тылок в год, то какой смысл им влезать в 
крупную сеть? Элитные вина продаются в 
специализированной рознице, например, 
в дорогих ресторанах и отелях. Поверь-
те, такое вино всё равно продаётся, не-
смотря на свою дорогую стоимость. Хотя, 
на мой взгляд, на бутылку элитного вина 

чересчур завышенные цены. Хотелось 
бы, чтобы этот продукт был более доступ-
ным. Хочу отметить, что авторский ви-
нодел не может быть промышленником. 
Производство до ста тысяч бутылок в год 
можно проконтролировать от начала и до 
конца, дальше — намного сложнее. Авто-
рское виноделие свыше ста тысяч превра-
щается в промышленность. Если мы, про-
мышленники, производим вино в больших 
масштабах, то за качеством, как у элитно-
го вина, мы угнаться не можем. Но иногда 
и с этим можно поспорить», — отметил в 
беседе Рем Акчурин. 

«Несмотря на то, что поддерживаю 
производство элитного вина, несколько 
скептически отношусь к предложенной 
коллегой идее. Из вышеизложенного — 
это маленькое фермерское хозяйство. 
Например, один человек способен об-
работать два гектара земли. Если гово-
рить о семейном деле, где задействова-
ны четверо, то вполне можно справиться 
с восемью гектарами. Если захочется об-
работать больше земли, то придется на-
нимать рабочую силу и обучать людей. 
Нужно иметь чёткое представление о ко-
нечном продукте, исходя из понимания о 
сорте вина. Следует формировать свой 
виноградник и производить тщательный 
уход за ним. Требуются первоочередные 
винодельческие навыки. Важно знать, 
как правильно работать на земле. Спе-

циалистов, способных создать сейчас 
элитное и качественное вино, в нашей 
отрасли сегодня мало. И говорить о по-
явлении 200 небольших фермерских хо-
зяйств сейчас точно преждевременно и 
самонадеянно. Конечно, можно помеч-
тать, что в Севастополе появится лет че-
рез 20 совершенно новый уровень вина 
для обеспеченной категории людей... Но 
вытеснять с уже сложившегося рынка 
производителей доступного вина — это 
в корне неправильно», — считает собе-
седник. 

По рассказу Рема Алексеевича, про-
изводство элитного вина — это очень 
длительный и затратный процесс. Если 
не брать в учет подготовительные анали-
зы почв и другие мероприятия, то после 
высадки виноградника только на третий 
год можно получить урожай. В первый 
год обязательно потребуются весьма за-
тратные инвестиции в «купить — доста-
вить — посадить», на второй год —пра-
вильное формирование куста и уход, а 
также строительство завода и закупка 
оборудования. И лишь на третий год без 
единой копейки дохода можно получить 
урожай. При условии благоприятных по-
годно-климатических условий. И то он не 

будет предназначен для элитного вина. 
«И только на пятый-шестой год при 

соблюдении всех требуемых норм и пра-
вил можно получить интересный резуль-
тат. Повторяю — можно, но не у всех это 
обязательно получится! Только фанати-
ки готовы на это сейчас «подписаться». 
В отличие от профессионалов, у «люби-
телей», мечтающих об элитном виноде-
лии, не всегда бывают оборотные де-
нежные средства для «лишних» затрат. 
А вопрос кредитования сейчас извест-
но в какой стадии... Или второй «образ-
чик» фермера — богатый инвестор, у ко-
торого в жизни всё сложилось. Он для 
своего имиджа хочет владеть собствен-
ной винодельней. Кто-то будет произво-
дить ему вино, а он будет угощать сво-
их друзей со словами: «Это вино с моего 
виноградника!»... Согласитесь, это всего 
лишь лубочная идиллия...» — размышля-
ет вслух Рем Алексеевич. 

«На процесс элитного виноделия 
у меня своё видение. Можно бы было 
сформировать команду в виде консал-
тинговой фирмы, в состав которой вош-
ли бы специалисты разного профиля — 
виноградари, виноделы, технологи. Эти 
люди будут консультировать по любым 
вопросам проекта — от подбора почвы до 
продажи вина. Ведь авторское и элитное 
виноделие — это само по себе иной про-
дукт. Он достаточно дорогой и не всем 

«по карману», потому как на это дело 
требует огромные затраты, маленькие 
хозяйства с незначительным количест-
вом урожая. Цель — вырастить качест-
венный урожай, а не гнаться за его коли-
чеством. В свою очередь, промышленное 
виноделие — это большие площади в со-
тни и тысячи гектаров, когда у авторско-
го винодела их всего лишь десять. Если 
говорить об элитном виноделии, то оно 
жизнеспособно исключительно в танде-
ме с промышленным. Не каждый сможет 
позволить себе купить бутылку «вина от 
автора» за тысячу рублей. В конце кон-
цов, у нас же есть пожилые люди, кото-
рые хотят позволить на Новый год себе 
шампанское. Мы не должны лишать их 
такой возможности. Считаю, что должен 
сложиться компромисс между мелкими 
и крупными предприятия этой отрасли. 
Идея разбить крепкие винодельческие 
предприятия на маленькие фермерские 
хозяйства — этого лично я не поддержи-
ваю и хотел бы упредить руководство ре-
гиона от громадных здесь рисков...». 

— К сожалению, не все производи-
тели вина в Севастополе это понимают. 
И не разделяют мнений представителей 
трёх крупных предприятий — Инкерманс-
кого завода марочных вин и Севастополь-
ского винодельческого завода, а также 
«Золотой балки», — считает Акчурин. 

Действительно, если оставить в 
Крыму только элитное виноделие, то в 
производстве вина полуостров отойдёт 
на шаг назад. Если будет «изживаться» 
промышленное вино, то полки в севасто-
польских магазинах с алкоголем опусте-
ют. Или же к нам «ринутся» виноделы из 
Краснодара и Молдавии, вытесняя мест-
ных производителей. Крымчане и севас-
топольцы со среднемесячной заработной 
платой будут копить деньги на приобре-
тение дорогого напитка к празднику. 
Крым, как кузница вина, уже не будет ас-
социироваться с бутылкой любимого по-
лусладкого или «сухенького». Мы не ду-
маем, что такой расклад дел в виноделии 
устроит большую часть севастопольцев. 

«Ради авторского виноделия мы го-
товы отказаться от некоторых земель, 
потому как небольшие склоны и участки 
неудобны для промышленной обработки. 
Но ни в коем случае не должна быть бес-
платной раздача земель в собственность. 
Есть рыночная оценка участка. Понятное 
дело, сразу выкупать землю, сажать ви-
ноградники и строить на данной террито-
рии завод — это очень дорого. Но можно 
предпринять механизм выдачи в аренду 
на определенный срок с чёткой програм-
мой. И лишь только в случае строгого 
соблюдения всех декларируемых усло-
вий можно предоставить человеку право 
на выкуп участков по кадастровой стои-
мости», — резюмировал винодел. 

Правда, если по прошествии двадца-
ти лет последователи Департье не раста-
щат севастопольские земли на крошеч-
ные, но очень престижные «клаптики»...  

Наталия ЛАВИНА
(печатается с сокращениями)

Кто в Севастополе 
навязывает винную моду?

“ Действительно, если оставить в Крыму только элитное 
виноделие, то в производстве вина полуостров отойдёт 
на шаг назад. Если будет «изживаться» промышленное 
вино, то полки в севастопольских магазинах с алкоголем 
опустеют. Или же к нам «ринутся» виноделы из Красно-
дара и Молдавии, вытесняя местных производителей. 

Рем Акчурин
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ЧИТАЙТЕ НАС В ИНТЕРНЕТЕ: SEVNOVOSTI.RU ВЕСТИ

НОВЫЕ ВЕСТИ, 7 августа 2015 годаЖилье мое

С 1 июля 2015 года повысились 
тарифы на тепло и горячую 
воду. В августе севастополь-
цы, которые платят за тепло по 
круглогодичному тарифу, по-

лучат квитанции на оплату услуг теп-
лоснабжения с учетом нового тарифа. 
Следующее повышение тарифов ожи-
дается 1 января 2016 года.

Рост тарифов и цен на ус-
луги ЖКХ, в том числе и на 
услуги теплоснабжения, не 
волнует сегодня разве что 
миллионеров и бомжей. Для 
остальной категории населе-
ния этот вопрос довольно бо-
лезненный. При каждом по-
вышении тарифов горожане 
задаются одним вопросом: 
«Сколько это будет еще про-
должаться?» 

Многим может показать-
ся, что повышение тарифов 
— это исключительно при-
хоть руководства теплоснаб-
жающих компаний. Нет, та-
кие условия диктует рынок. 
Подорожание энергоносите-
лей неизбежно ведет к росту 
тарифов на тепло и воду. 

До какого уровня ожида-
ется повышение тарифов на 
услуги теплоснабжения, и 
как часто ожидать их повы-
шения, — рассказала замес-
титель директора по экономи-
ке и сбыту тепловой энергии 
ГУПС «Севтеплоэнерго» На-
талья Белая. 

— С 1 июля �01� года повы-
сились тарифы на тепло и горя-
чую воду. Это уже второе повы-
шение с начало года. С чем оно 
связано?

— Тарифы на тепловую 
энергию и горячее водоснаб-
жение повышаются согласно 
Плану (прогнозного) измене-
ния цен (тарифов) для потре-
бителей в Республике Крым и 
городе Севастополе на пери-
од 2014-2017 гг., утвержден-
ному правительством города 
Севастополя. В соответствии 
с данным графиком тарифы 
для населения повышаются 
поэтапно:

— на тепловую энергию 
два раза в год по полугодиям: 
с 1 января и с 1 июля (в 2015 
году — на 10% и 12%, в 2016 
и 2017 гг. — на 10% и 15%); 

— на услуги горячего во-
доснабжения три раза в год 
(с 01.01.2015 г. — на 15%; 
с 01.07.2015 г. — на 12%,; с 
01.10.2015 г. — на 15%; в пос-
ледующие годы на 15%). 

— Являются ли новые та-
рифы экономически обосно-
ванными, и покрывают ли они 
производственные затраты 
предприятия в полной мере?

— Нет, новые тарифы для 
населения не являются эко-
номически обоснованными и 
покрывают затраты предпри-
ятия на 62,6% от уровня за-
трат, утвержденных для го-
сударственного унитарного 
предприятия «Севтеплоэнер-
го» управлением по тарифам 
г. Севастополя (согласно пос-
тановлению от 18.12.2014 г. 
№14/57-тэ тариф для пред-
приятия на 2015 год утверж-
ден в размере 1627, 5 руб./
Гкал без НДС). Поскольку 
тариф не покрывает затрат 
предприятия, недостающую 
разницу в тарифах должна 
покрывать субсидия из бюд-
жета.

В настоящее время на 
рассмотрении в Управлении 
по тарифам находится за-
явление ГУПС «Севтепло-
энерго» о повышении уровня 
экономически обоснованно-
го тарифа на тепловую энер-
гию до 2754,23 руб./ Гкал на 
второе полугодие 2015 года. 
Этот вопрос встал, в том чис-
ле, и в связи с ростом цены 
на природный газ с 1 июля 

2015 года и покрытием рас-
ходов предприятия, связан-
ных с подачей горячей воды 
населению в мае 2015 года, 
не предусмотренных утверж-
денной в правительстве г. Се-
вастополя производственной 
программной ГУПС «Севтеп-
лоэнерго» на 2015 год.

— В августе севастопольцы, 
те, кто платит за тепло по круг-
логодичному тарифу, получат 
квитанции на оплату услуг теп-
лоснабжения с учетом действую-
щего с 1 июля �01� года тарифа?

— Да, квитанции придут 
с учетом повышения тарифов 
на услуги теплоснабжения 
(постановление управления 
по тарифам г. Севастополя от 
18.12.2014г. №14/58-тэ), для 
населения с 1 июля 2015 года 
тариф вырос на 12%. 

В случае превышения оп-
латы услуг теплоснабжения 
по круглогодичной норме 
потребления по сравнению с 
оплатой в отопительный се-
зон в конце года потребите-
лям будет произведен пере-
расчет. 

— Из каких составляющих 
складывается тариф на услуги 
теплоснабжения?

— Действующие тари-
фы на услуги теплоснабже-
ния рассчитаны с учетом 

утвержденных тарифов на 
тепловую энергию. Согласно 
постановлению управления 
по тарифам г. Севастопо-
ля от 18.12.2014г. №14/58-тэ 
для населения с 01.01.2015 г. 
был утвержден тариф в раз-
мере 1073,61 руб./ГКалл с 
НДС; с 01.07.2015 г. действу-
ет тариф 1202,44 руб./ГКалл 
с НДС. 

Для населения, не име-
ющего приборов учета теп-
ловой энергии, применяют-
ся нормативы потребления 
услуги отопления, утверж-
денные постановлением пра-
вительства Севастополя от 
30.12.2014 г. №674:

— в календарный месяц 
отопительного периода — 
0,0209 Гкал/на 1 кв. м общей 
площади жилого помещения;

— в месяц календарного 
года — 0,0096 Гкал/на 1 кв. м 
общей площади жилого поме-
щения.

Решение об оплате услуг 
отопления круглогодично 
или в отопительный период 
принимается в начале года 
потребителем (гражданином) 
письменным заявлением в 
теплоснабжающую организа-
цию. Если данного заявления 
не поступало, предприяти-
ем применяется норматив «в 

месяц календарного года» — 
0,0096 Гкал/1 кв. м.

В утвержденной структу-
ре тарифа на тепловую энер-
гию на 2015 год затраты на 
топливо (в т.ч. природный 
газ, уголь, мазут, дизтопли-
во на котельные) составляют 
46,3%, на электроэнергию — 
9,8%, на воду на технологи-
ческие цели с учетом водоот-
ведения — 2,5%, заработная 
плата с учетом отчислений на 
социальные нужды — 30%, 
ремонт и техническое обслу-
живание, амортизация обо-
рудования — 6%, материаль-
ные и прочие расходы — 5,4% 
от общих экономически обос-
нованных затрат на тепло-
вую энергию.

— До какого уровня необхо-
димо повышать тарифы, чтобы 
они покрыли все затраты пред-
приятия? 

— Разработанным и ут-
вержденным Планом (про-
гнозного) изменения цен (та-
рифов) для потребителей в 
Республике Крым и городе 
Севастополе на период 2014-
2017 гг. предусмотрен рост 
тарифов до уровня экономи-
чески обоснованного, сложив-
шегося в настоящее время. 

Предусмотреть, насколь-
ко в действительности бу-
дут расти основные цены на 
энергоресурсы, занимающие 
наибольший удельный вес в 
структуре тарифа на тепло-
вую энергию, очень сложно.

— Спасибо.
Надежда ДИДЮРА

Как узаконить 
перепланировку 
квартиры

Мы уже писали о том, какие перепланиров-
ки считаются в России законными, какие работы 
требуют согласования, а какие могут быть узако-
нены в уведомительном порядке. Но конкретные 
процедуры и алгоритм действий многим севасто-
польцам пока неизвестны. Что делать, если вы 
задумали перепланировать свою квартиру, куда 
обращаться, и какие документы нужны?

Сегодня узаконить перепланировку само-
стоятельно можно в Департаменте архитектуры 
и градостроительства. Прием граждан ведется 
один раз в неделю, по средам, по адресу: Лева-
невского, 24 (Северная сторона) с 10 до 17час. 
«Мы берем документы на рассмотрение, комис-
сия их рассматривает и принимает решение в те-
чение 45 дней», — объяснили корреспонденту по 
телефону.

Список необходимых документов:
•	 Заявление	установленного	образца.
•	 Правоустанавливающие	 документы	 на	

квартиру.
•	 Подготовленный	 и	 оформленный	 в	 ус-

тановленном	порядке	проект.
•	 Технический	паспорт	жилого	помещения.
•	 Согласие	 в	 письменной	 форме	 всех	 чле-

нов	семьи,	которые	прописаны	и	прожи-
вают	в	квартире.
Эта процедура касается перепланировок, не 

изменяющих общей площади помещений. Что 
касается оформления различных пристроек, то 
специалисты затруднились ответить, существу-
ет ли действующий порядок узаконивания тако-
го рода работ в Севастополе.

Выданное департаментом архитектуры разре-
шение на строительные работы действует в тече-
ние года. В этот срок гражданин обязан приступить 
к реализации проекта, по его истечении разреше-
ние аннулируется. После перепланировки акт вы-
полненных работ нужно представить в БТИ для 
внесения изменений в техпаспорт помещения.

По перепланировкам, уже сделанным в се-
вастопольских квартирах, чиновники рекомен-
дуют обращаться в суд. Только суд сможет 
признать проведение работ законным, и по его 
решению будут внесены соответствующие изме-
нения в техдокументацию.

«При проведении проверки мы посылаем за-
прос в Департамент архитектуры и градостро-
ительства Севастополя. Если разрешения не 
было, перепланировку мы признаем незакон-
ной. Все уже сделанные работы — только через 
суд. И сейчас такие административные делоп-
роизводства у нас есть, дела рассматриваются. 
Судом выдаются предписания либо привести в 
первоначальный вид, либо признать работы за-
конными», — подтвердила начальник Жилищно-
го надзора Севастополя Галина Чагина.

primechaniya.ru

Севастопольский 
электротехнический завод 
начнет работать в этом году

Севастопольский электротехнический за-
вод, который является участником городского 
приборостроительного кластера, развернет про-
изводство в этом году. Об этом заявил замгубер-
натора Севастополя Игорь Шаповалов.

«Некоторые из участников будущего прибо-
ростроительного кластера уже имеют планы ре-
ального развития производства. Например, Севас-
топольский электротехнический завод планирует 
в этом полугодии запустить на 700 квадратных 
метрах промышленных площадей с персоналом 
15-20 человек производство ограничителей пере-
напряжения», — сказал Шаповалов, добавив, что 
такая продукция вписывается в правительствен-
ную концепцию импортозамещения.

По его информации, рынком сбыта продук-
ции предприятия станет вся Россия. «Около 80 
тонн в год пластиковой резины завод будет пе-
рерабатывать. Предприятие будет выпускать 
продукцию на сумму 100 млн руб в год. Это пер-
вое вливание в растущий производственный 
кластер», — отметил Шаповалов.

21 июля Шаповалов сообщил, что Севасто-
польский приборостроительный кластер будет 
создан в этом году на базе Севастопольского 
госуниверситета и нескольких предприятий, вы-
пускающих инновационный продукт. По его сло-
вам, оборот предприятий кластера составит к 
концу 2020 года 16 млрд руб.

ГУПС «Севтеплоэнерго» обращается ко 
всем потребителям, кто по состоянию на 1 
августа 2015 года имеет дебиторскую задол-
женность за услуги теплоснабжения, СРОЧНО 
ЕЕ ПОГАСИТЬ!

ГУПС «Севтеплоэнерго» проводит до-
судебное урегулирование задолженности 
и предлагает всем, кто имеет финансовые 
трудности, заключить договор о реструкту-
ризации задолженности. Тем, кто не согла-

сен с суммой долга и имеет в наличии доку-
менты, дающие основания оспорить размер 
задолженности, необходимо обращаться по 
адресу: пр. Генерала Острякова, 25, комн.509 
(понедельник — пятница с 8.30 до 16.30, пе-
рерыв с 12.00 до 13.00), тел. 44-36-36.

Уважаемые потребители, не доводите 
дело до судебного разбирательства и откры-
тия исполнительного производства!

Администрация ГУПС «Севтеплоэнерго»

Обращение 

“ Решение об оплате услуг отопления круглогодично 
или в отопительный период принимается в начале 
года потребителем (гражданином) письменным за-
явлением в теплоснабжающую организацию.

Почему растут 
тарифы на 
теплоснабжение?
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Блин, куда вечно девается пульт от телика? На-
верное, он тайно встречается с ключами от дома и 
они дружно ждут флешку!

J J J
Не бойтесь, я весьма дружелюбно против вас на-

строена.
J J J

Близорукость — это не болезнь, а дар божий. Хо-
чешь — узнаешь людей на улице, хочешь — нет.

J J J
В Одессе:
— После смерти хочу быть кремирована, а прах 

развейте с балкона над морем. 
— Мама, да ви шо такое говорите?! С моря такой 

ветер, шо не пройдет и минуты, как вы уже снова бу-
дете дома.

J J J
— Иван Иваныч, а вы что молчите? Выскажите 

свое мнение.
— Спасибо, нет. Еще скажу какую-нибудь глу-

пость, а вы обидитесь.
— Так вы не говорите глупость, скажите умное.
— Ну вы тогда меня вообще возненавидите.

J J J
Жизнь, как пельмени — все вокруг кипит, а ты 

еще не готов.
J J J

— Мам, у меня две новости. Одна хорошая, вто-
рая плохая.

— Давай с хорошей.
— Я больше так не буду.

J J J
До счастья было рукой подать, но никто не подал.

J J J
Диетолог — пациенту:
— Значит, так, вот ваша диета: в день 300 грам-

мов тушеных кабачков, 400 граммов зелени цикория 
и сколько хотите листьев салата.

— Доктор, а колокольчик на шею нужно вешать 
или можно так пастись?

J J J
— Доктор, у меня в голове маленький человечек 

все время ругается матом!
— Так это легко поправить! 10 000 долларов — и 

никаких проблем!
— Доктор, а знаете, что сейчас сказал малень-

кий человечек?
J J J

Если холодильник пустой, то он все равно наби-
рает два-три просмотра в день, если не больше.

J J J
Занимательная психология: оказывается, свойс-

твенное некоторым гражданам выражение холодно-
го высокомерия и тотального личного превосходс-
тва объясняется попросту тем, что они еще ни разу 
в жизни не получали в морду.

J J J
— Дорогая, ты каждый день хочешь чего-то но-

вого. А вот у меня — постоянство.
— И чего же ты постоянно хочешь, секса, небось...
— Один миллиард долларов...

J J J
После того как Петрович побывал в лесу и насла-

дился кукованием кукушки, он перестал отчислять 
деньги в Пенсионный фонд.

J J J
Собственно, женщины мало пьют, потому что все 

мужики красивые.
J J J

Очень жадная семья, чтобы не тратить деньги на 
видеооператора, просто запомнила свадьбу.

J J J
Как начинается цыганская поваренная книга?
1. Украдите кастрюлю...

J J J
Травматолог сказал, что моя жизнь срослась не-

правильно и придется сломать ее повторно.
J J J

— Да ладно, зачем тебе рабочая виза? Поезжай 
в Нью-Йорк по туристической, найдешь квартиру, ра-
боту. Если плохо знаешь язык, на Брайтоне помогут. 
А свой загранпаспорт потом можешь выбросить. Ну 
просрочишь визу, ничего страшного. Все так делают. 
Живут себе в Нью-Йорке, и ничего, нормальненько.

— Скажите, а вы правда консул?
J J J

Настроение, знаете, такое романтическое… Ре-
шила написать стихи о любви, мужчине и верности… 
Вот придумываю рифму к слову «козел».

J J J
Люсю Сидорову в классе ненавидели и девочки, и 

мальчики, потому что у нее первой выросли и грудь, и усы.
J J J

— Я вас умоляю, 95% вашей «красоты» я могу уб-
рать влажными салфетками.

J J J
Встречаются двое.
— Как живешь? — спрашивает один.
— Ничего, — отвечает второй. — Когда плохо 

себя чувствую, забирает «Скорая», когда хорошо — 
полиция…

Нынешние экстремальные 
наводнения, по мнению 
ученых, уже не случай-
ность, а тенденция. Рос-
сийские ученые из Инс-

титута физики атмосферы им. А.М. 
Обухова РАН вместе с коллегами 
из Центра морских исследований 
Гельмгольца нашли причину экс-
тремальных наводнений и осадков 
на Черноморском побережье. «Ви-
новата» температура воды в Чер-
ном море.

Результаты исследо-
вания опубликованы в 
престижном междуна-
родном журнале Nature 
Geoscience. В их осно-
ве лежала трагедия 2012 
года в кубанском городе 
Крымск. Тогда во время 
разрушительного навод-
нения погибли 172 чело-
века. В зоне затопления 
оказались около 35 тысяч 
человек. Нынешним ле-
том еще одно экстремаль-
ное наводнение накрыло 
Сочи. Ученые предпола-
гают: это уже не случай-
ность, а тенденция.

3,2 миллиметра в год — 
на эту цифру ежегодно по-
вышается уровень моря.

— Экстремальные осад-
ки в Крымске связаны с 
увеличением температуры 
поверхности Черного моря, 
выросшей примерно на 2 
градуса за последние 30 
лет. Мы провели несколь-
ко десятков эксперимен-
тов. Математические мо-
дели показывают: если бы 
море в 2012 году было хо-
лоднее, циклон бы не об-
рушился на побережье с 

такой силой, — говорит 
научный сотрудник ла-
боратории теории клима-
та Института физики ат-
мосферы РАН Александр 
Чернокульский. — Но уве-
личение осадков при повы-
шении температуры моря 
идет крайне нелинейно.

Резкое увеличение 
осадков происходит при 
превышении порогового 
значения. Такой крити-
ческой точкой для Черного 
моря стали 22,5 градуса.

— Результаты говорят 
об увеличении вероятнос-
ти экстремальных осад-
ков на побережье Черного 
моря в условиях современ-
ного климата, — заключа-
ют ученые.

Метеорологи бьют тре-
вогу по всему миру. По 
данным Национального 
управления океанических 
и атмосферных исследова-
ний США, уровень Миро-
вого океана, рост темпе-

ратуры его верхних слоев, 
содержание в атмосфе-
ре углекислого газа — все 
эти показатели в прошлом 
году вышли на новые ре-
корды. И даже если все 
страны, наконец, догово-
рятся о резком ограниче-
нии выбросов углекислого 
газа, Мировой океан, ско-
рее всего, продолжит на-
греваться. Он поглощает 
избыточное тепло Земли. 
Пример: таяние льдов в 
Арктике теперь начинает-
ся на 20-30 дней раньше, 
чем в среднем в 1998-2010 
годы. Уровень моря еже-
годно повышается пример-
но на 3,2 мм. С одной сто-
роны, несколько лишних 
сантиметров не приведут 
к резкому затоплению це-
лых стран или городов. С 
другой стороны, из-за это-
го можут вырасти число и 
сила природных катаклиз-
мов.

«Российская газета» 

В Сибири выпустили 
кеды в виде медвежьих 
лап с когтями 

Настоящего сибиряка теперь 
можно отличить по обуви. Только 
за городом ходить опасно: охот-
ники могут взять след и попы-
таться завалить. 

Каждая пара необычной обуви будет 
изготавливаться в единственном экземп-
ляре, по индивидуальным меркам.

Столь кропотливая работа и ценится 
недешево: за медвежьи кеды придется 
выложить 49 990 рублей. Потому пока по-
сетители интернет-магазина реагируют в 
основном так: «Круто, но очень дорого».

— Мы просто представили, какой 
должна быть настоящая, суровая, удоб-
ная обувь сибиряка. Медвежьи кеды ста-
ли собирательным образом: они теплые, 
удобные и не скользят, — объяснил креа-
тивный директор компании — производи-
теля кед Владимир Черепанов. — Нашу 
продукцию мы отправляем через экс-
пресс-доставку и почтой в 40 городов 25 
стран. И не только кеды. Год назад вот 
запустили проект «Бабушкины вареж-
ки». Привлекли к работе с десяток бабу-
шек, которые живут в Новокузнецке. Они 
вяжут варежки по нашему дизайну — со 
снежинкой и когтями. На производство 
каждой пары уходит 3-4 дня.

В экстремальных 
наводнениях 
виновато глобальное 
потепление?

В честь Дня Военно-Морского Флота в Севастополе 
состоялся XIX Международный конкурс красоты 
«Жемчужина Черного моря-2015». Его организа-
тором традиционно выступило Севастопольское 
агентство моделей «Мария».

Шоу грации прошло на берегу Черного моря в rest 
club White People. Побороться за корону девятнадца-
той «Жемчужины…» на подиум под звездами вышли 
15 титулованных моделей — победительниц конкур-
сов красоты из городов России, Украины, Казахста-
на, Республики Башкортостан, города федерального 
значения Севастополя, Республики Крым и Республи-
ки Татарстан.

Модели сияли на сцене в дизайнерских коллекци-
ях севастопольских модельеров Валентины Арустамо-
вой, Светланы Возиян и коллекции обуви от сети мага-
зинов обуви и аксессуаров Recost Be Shoes.

В жюри «Жемчужины…» вошли эксперт моды из 
Москвы Беатрис Малахова, актриса и телеведущая 
Ирина Григорьева (проект «Остров»), директор кон-
курса «Мисс Курск» Евгений Попов, обладательница 
титула «Севастопольская красавица — Мисс десяти-
летие» Анна Левковец и другие специалисты в облас-
ти моделинга.

По решению жюри корону и ленту победитель-
ницы проекта «Жемчужина Черного моря-2015» по-
лучила севастопольская модель Светлана Гиря. Она 
же была удостоена титула ювелирного дома Violet — 
«Мисс Violet-2015».

Это третий случай в девятнадцатилетней истории 
международного конкурса, когда его победительни-
цей стала красавица из Севастополя. В 1998 году этой 
чести была удостоена Мария Горелик, а в 2003 году 
— Алина Селезнева.

Титулы 2-й и 1-й вице-мисс на 19-м конкурсе 

« Ж е м ч у ж и н а 
Черного моря-
2015» получили 
модели из Крас-
нодара — Крис-
тина Варивода и 
Татьяна Ковша-
рова, а вице-мисс 
международно-
го проекта была 
названа красави-
ца из Казахстана 
Марианна Хад-
жамова.

Титул «Мисс 
грация» — у 
представительницы Курска Карины Коряновой, «Мисс 
шарм» стала украинская модель Татьяна Лима, а 
«Мисс очарование» названа представительница Вол-
гограда — Юлия Легкая. Диплом «Мисс дружба-2015» 
получила участница из Татарстана Гульчачак Акбито-
ва, а титул «Мисс зрительских симпатий» — у Анаста-
сии Каштановой из Башкортостана.

Многим моделям «Жемчужины…» были вручены 
специальные дипломы и подарки от партнеров конкур-
са: ювелирного дома Violet, дизайн-студии Kare, популяр-
ного севастопольского ресторана «Остров», мастерской 
декора и флористики «Флоранс» и других компаний. 
Официальным перевозчиком конкурса выступило авто-
транспортное предприятие «Севтранстрест».

Конкурс красоты «Жемчужина Черного моря» — это 
брендовый молодежный проект, который уже девятнад-
цать лет вносит свой вклад в развитие Севастополя как 
международного культурного и туристического центра. 

Юрий Кондратьев

В Шереметьево 
рассказали о жизни 
поселившегося в 
аэропорту японца

У аэропорта Шереметьево, где уже 
два месяца живет гражданин Япо-
нии Тэтсуя Або, нет к нему претен-
зий. Как заявил РИА Новости офи-
циальный представитель аэропорта, 
японец существует на собственные 
средства, законов не нарушает.

«По законодательству оснований 
для выдворения его из международной 
зоны аэропорта нет», — отметили в Ше-
реметьево. В аэропорту надеются, что 
уполномоченные органы решат воxпрос 
с пребыванием Або.

Телеканалу НТВ 36-летний японец 
рассказал, что по профессии он журна-
лист и в Японии был вынужден публико-
вать «американское вранье». Он якобы 
даже попал в тюрьму за свои убеждения. 
Поэтому Або не хочет возвращаться до-
мой и просит помочь ему с предоставле-
нием российского гражданства.

Японец прилетел в Москву 1 мая по 
туристической визе, срок действия ко-
торой уже истек. 29 мая он должен был 
вернуться в Токио, прошел регистрацию 
на свой рейс, получил посадочный та-
лон, однако решил остаться в зале вы-
лета.

Бывший сотрудник Агентства нацио-
нальной безопасности США Эдвард Сно-
уден в 2013 году жил в транзитной зоне 
Шереметьево около шести недель. В 
конце июня он прибыл в Москву рейсом 
из Гонконга и юридически не пересекал 
российскую границу до 1 августа.

Победительницей конкурса красоты «Жемчужина 
Черного моря» стала севастопольская модель
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В Ы Х О Д Н Ы Е  Д А Н Н Ы Е

Гастрономия

БАРАНИНА
Это мясо в фаворе у самых 

разномастных гурманов. Гроз-
ные кавказские горцы добавля-
ют ее в манты, плов и превра-
щают в легендарный шашлык. 
В этом с жителями Кавказа уди-
вительно солидарны английс-
кие аристократы. Седло моло-
дого барашка — любимое блюдо 
леди и джентльменов. Колкос-
ти в сторону баранины бросают 
те, кому довелось попробовать 
лишь ее старый вариант. Мясо 
ягненка и молодая баранина 
высокого качества — очень не-
жный сочный продукт с особым 
ароматом. Повара любят его за 
универсальность: оно одинаково 
хорошо сочетается с чесноком, 
острыми приправами и сладки-
ми ягодными соусами. Баранина 
— отличный источник животно-
го белка, витаминов РР, группы 
В, цинка, меди и железа. У нее 
достаточно высокая жирность, 
которая зависит от возраста 
животного — чем старше, тем 
жирнее. Бараний жир изобилу-
ет насыщенными жирными кис-
лотами, тормозящими секрецию 
желудочного сока и ухудшаю-
щими переваривание пищи. 
Поэтому людям с проблемной 
поджелудочной, желудком и 
желчевыводящей системой не 
стоит слишком увлекаться блю-
дами из баранины. Зато в этом 
мясе меньше всего холестерина. 
Ученые установили, что в стра-
нах, где молодая баранина час-
тенько присутствует на столах, 
очень низок процент страдаю-
щих атеросклерозом.

Мясоеды	 остаются	 в	 выиг-
рыше,	 по	 сравнению	 с	 вегетари-
анцами,	 благодаря	 тому,	 что	
получают	 из	 мяса	 главный	 кро-
ветворный	 элемент	 —	 железо	 и	
витамин	 В12.	 Последнего	 в	 рас-
тительных	 продуктах	 нет	 во-
обще,	 а	 железо	 из	 гречки	 и	 яблок	
усваивается	 плохо	 и	 не	 покрыва-
ет	 потребностей	 организма	 в	
этом	элементе.	

Вкус мяса

СВИНИНА
Ее любят не только укра-

инцы. Для индусов свинина — 
чуть ли не единственная воз-
можность вкусить настоящего 
мяса, ведь говядина для них 
под запретом ввиду священнос-
ти коров. Немцы не мыслят обе-
да без свиных сосисок и шни-
целей. В Испании завтрак без 
хамона (вяленого свиного око-
рока) — не завтрак. Мясо сви-
ньи отличают нежный вкус и 
достаточно высокая жирность. 
Но этот жир полезен благодаря 
ненасыщенным жирным кисло-
там, которые защищают сосу-
ды от закупорки холестерином, 
питают кожу, обеспечивают 
нормальный обмен веществ и 
полноценную гормональную де-
ятельность. Даже маленький 
(10-15 г) кусочек сала натощак 
очень приветствуется диетоло-
гами. Это способствует лучшему 
желчеотделению, снимает чувс-
тво «волчьего голода» и позволя-
ет не переесть. Но если угощают 
свининой с кровью, решитель-
но отказывайтесь — такое мясо 
важно хорошо прожарить или 
проварить, иначе можно поп-
росту отравиться. Как и про-
чие виды мяса, свинина богата 
железом, белком, витаминами 
группы В (особенно В1). Но из 
всех «мясных представителей» 
она более всего насыщена пури-
новыми основаниями — белко-
выми продуктами, из которых 
образуется мочевая кислота. 
Она и так вырабатывается в 
избытке при подагре и мочесо-
левом диатезе, поэтому при та-
ких заболеваниях не стоит увле-
каться свиными отбивными.

Качество	 усвоения	 мяса	 опре-
деляется	 несколькими	 фактора-
ми.	 Во-первых,	 это	 количество	 су-
хожилий	 и	 соединительной	 ткани	
в	нем:	чем	их	больше,	тем	хуже	усва-

ивается	мясо	и	меньше	поступает	
в	организм	витаминов	и	белка.	Во-
вторых,	 способ	 приготовления:	
рубленое	переваривается	легче,	чем	
цельное,	вареное	и	тушеное	—	луч-
ше,	 чем	 жареное.	 В-третьих,	 полу-
чить	от	мяса	всю	пользу	мешает	
неправильное	 дополнение	 —	 хлеб,	
каши,	 макароны,	 картофель.	 В	 них	
—	не	только	лишние	калории,	но	и	
соединения,	 из-за	 которых	 железо	
плохо	усваивается.

ГОВЯДИНА
Этот вид мяса считается дие-

тическим: в говядине мало жира 
и больше всего витамина В12 и 
железа, обеспечивающих отлич-
ное самочувствие и нормальный 
уровень гемоглобина в крови. 

Англичане	 рекомендуют	 ос-
лабленным	 больным	 beef	 tea	 —	
«говяжий	чай»,	что-то	вроде	буль-
она.	И	они	правы:	экстрактивные	
вещества,	 содержащиеся	 в	 нем,	
подобно	 чаю	 и	 кофе,	 возбуждают	
и	 стимулируют	 нервную	 систе-
му,	 дают	 силы.	 Стоит	 лишь	 от-
ведать	 наваристого	 бульона	 на-
тощак	—	бодрость	и	состояние	
легкой	эйфории	не	заставят	себя	
ждать.	Кроме	того,	бульоны	сти-
мулируют	аппетит	и	повышают	
кислотность.	 Они	 хороши	 при	
восстановлении	 после	 болезни	 и	
пониженной	 секреции	 желудочно-
го	сока.	Если	же	она	повышена	или	
актуальна	проблема	избыточно-
го	 веса,	 гипертонии,	 подагры,	 не-
рвозности	 и	 бессонницы,	 тогда	
мясные	бульоны	лучше	не	есть.

КРОЛИК
Составляя меню для малыша, 

включите в него крольчатину. 
Мелковолокнистое, питательное, 
с низким содержанием холесте-
рина и жира, богатое белком и 
железом, оно идеально подходит 
для нежного детского организ-
ма. Хороша крольчатина и для 

“ Лучшее сопровождение к мясу — овощи и зелень. Со-
держащиеся в них витамины и клетчатка помогают пе-
реварить мясо и усвоить его ценные компоненты.

людей со слабой пищеваритель-
ной системой, пищевой аллерги-
ей и для тех, кто желает построй-
неть. Хотя, чтобы полакомиться 
кроликом, не обязательно иметь 
проблемы со здоровьем. Доста-
точно быть гурманом — неповто-
римый, очень нежный вкус кро-
личьего мяса с розмарином или 
винным соусом оценят даже са-
мые взыскательные личности. 
Опытные кулинары рекоменду-
ют перед приготовлением вымо-
чить кролика в уксусе — это уст-
ранит специфический запах.

Ни	 один	 из	 видов	 мяса	 нельзя	
назвать	 вредным:	 все	 дело	 в	 ин-
дивидуальной	 переносимости	
и	 количестве.	 Немецкие	 специа-
листы	 рекомендуют	 съедать	 до	
70	г	мяса	в	день,	английские	—	90	
г.	 Американцы	 же	 считают,	 что	
150	г	мяса	несколько	раз	в	неделю	
вполне	 достаточно.	 Меню,	 со-
стоящее	из	одних	котлет	и	биф-
штексов,	 утруждает	 организм,	
заставляя	 его	 работать	 сверх-
урочно.	 Зачастую	 это	 откли-
кается	 подагрой,	 мочесолевым	
диатезом,	 интоксикацией	 орга-
низма.	Кстати,	перебор	с	мясным	
—	главный	аргумент	против	все-
ми	любимых	шашлыков.	Аромат-
ные	 кусочки	 баранины	 и	 свинины	
с	 шампура	 —	 это	 чудо	 из	 чудес.	
Проблема	 в	 том,	 что	 съедает-
ся	этих	кусочков,	как	правило,	го-
раздо	больше,	чем	стоило	бы.	От-
сюда	 тяжесть	 и	 дискомфорт	 в	
желудке.	 Поэтому	 актуальна	 ба-
нальная	 истина:	 не	 хотите	 осо-
ловеть	от	еды	—	знайте	меру.

ПТИЦА
Индюшатина и курятина 

очень похожи по своим свойствам 
и даже вкусу. Мясо индюшек име-
ет лишь незначительные особен-
ности с уточнением «чуть более» 
— калорийное, насыщенное бел-
ком, жесткое. В целом мясо птиц 
считается диетическим, нежир-
ным, легкоусвояемым и очень 
универсальным. Оно быстро гото-
вится, не перегружает желудок, 
и его можно есть чуть ли не каж-

дый день. Особенно любят птицу 
бодибилдеры: очень низкая жир-
ность и много белка — идеаль-
ный строительный материал для 
мышц. Мясо цыплят отличается 
высоким содержанием цинка, от-
ветственного за синтез половых 
гормонов и отличный вид кожи и 
ногтей. Диетичность мяса птицы 
зависит от ее части: самая нежир-
ная — грудинка, более упитанная 
— ножки. Если чистота сосудов 
и стройность форм для вас акту-
альны, нещадно избавляйтесь от 
аппетитной поджаристой короч-
ки. Это самая бесполезная часть 
птицы, в которой, кроме жира и 
вредного холестерина, нет ниче-
го. Что касается таких представи-
телей пернатых, как утки и гуси, 
то их мясо очень жирное, оно до-
вольно тяжело усваивается. Так 
что не стоит слишком часто уго-
щаться кулинарными изысками 
из него, особенно тем, у кого про-
блемы с поджелудочной железой 
и желудком.

От	мяса	можно	потолстеть	
—	 если	 есть	 его	 слишком	 мно-
го.	 А	 «вводить	 в	 рацион	 мясное»	
вовсе	 не	 означает,	 что	 его	 долж-
ны	 быть	 килограммы.	 Действие	
белковых	 диет	 основано	 не	 на	
присутствии	 мяса,	 а	 скорее	 на	
отсутствии	 углеводов,	 главных	
поставщиков	 энергии.	 Недополу-
чая	 ее,	 организм	 «скребет	 по	 су-
секам»	и	начинает	использовать	
в	 качестве	 топлива	 собствен-
ный	 жир.	 Мясо	 —	 источник	 бел-
ка	и	аминокислот,	которые	в	лю-
бом	 случае	 должны	 поступать	 в	
организм.	 Диетологи	 предупреж-
дают,	 белковая	 диета	 приносит	
больше	 вреда,	 чем	 пользы.	 Есть	
риск,	 что	 потерянные	 килограм-
мы	 быстро	 вернутся,	 захватив	 с	
собой	 проблемы	 с	 почками	 и	 по-
вышенный	 уровень	 холестерина.	
Поэтому	 белковую	 диету	 можно	
применять	 лишь	 под	 контролем	
специалиста.	Хотя,	выбирая	меж-
ду	 сбалансированным	 питанием	
и	 белковой	 диетой,	 стоит	 пред-
почесть	первое.	

Ольга БОНДАРЕНКО 

Для шеф-поваров — это ма-
териал для творчества, для 
гурманов — источник на-
слаждения, для спортсменов 
— основа питания, для веге-

тарианцев — кошмар наяву. Переубеж-
дать кого-либо в пользе или вреде мяса 
нет смысла: мясоеды уплетают котлеты и 
хорошо себя чувствуют, вегетарианцы на-
легают на тофу и чувствуют себя не менее 
хорошо. Поэтому мы решили просто ра-
зобраться в достоинствах и недостатках 
разных «мясных пород».
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